

Swiss Confederation

## Intervention Switzerland

How do we get on track to end poverty and hunger, and transform towards inclusive and sustainable economies? (SDGs in focus: SDGs 1, 2, 8, 17 and interlinkages among these goals and with other SDGs)

New York, le 7 juillet 2021

Déclaration de la Suisse

Excellences, Chère et Chers collègues,

Malgré les progrès significatifs réalisés ces dernières années, la faim et l'extrême pauvreté restent des défis mondiaux majeurs qui empêchent la pleine réalisation des ODD. En outre, les systèmes agricoles à forte intensité de ressources ainsi que les régimes alimentaires non durables ont contribué à alimenter la perte de biodiversité et ont engendré, au final, des coûts réels supplémentaires pour les individus et la société dans son ensemble.

Les politiques visant à réduire la pauvreté et les inégalités de revenus, tout en renforçant l'emploi et les activités génératrices de revenus, sont essentielles pour augmenter le niveau de vie des personnes vulnérables et par conséquent, leur permettre de se nourrir sainement. La gouvernance des systèmes alimentaires doit s'attaquer aux déséquilibres de pouvoir actuels et s'efforcer activement d'impliquer les parties prenantes les plus marginalisées des systèmes alimentaires dans l'élaboration de solutions.

Afin de relever les défis complexes auxquels le monde est confronté, une transformation des systèmes alimentaires mondiaux actuels est nécessaire. Elle exige des politiques cohérentes qui favorisent la durabilité tout au long de la chaîne de valeur.

Ces politiques doivent être conçues selon une approche holistique, reliant les domaines clé tels que l'agriculture, l'environnement, la santé et le commerce. Cette nécessité de réformer la gouvernance et les politiques des systèmes alimentaires est également reflétée dans le Cluster de solutions du Sommet des systèmes alimentaires sur la gouvernance et la planification.

## Mesdames et messieurs

La Suisse reconnaît l'agroécologie comme une approche systémique et holistique pertinente qui favorise des systèmes alimentaires durables.

En septembre 2021, le Secrétaire général des Nations Unies convoquera un Sommet sur les systèmes alimentaires. Il s'agit d'une étape importante pour la promotion des systèmes alimentaires durables dans le monde entier. Cependant, l'impact transformateur du Sommet ne deviendra apparent que par la mise en œuvre de ses résultats. Nous invitons ainsi tous les pays et les autres parties prenantes à contribuer à cet effort.

Les partenariats multipartites existants, tels que le programme des systèmes alimentaires durables du réseau One Planet, ont un rôle important à jouer pour soutenir la contribution à la mise en œuvre des résultats du Sommet.

Merci pour votre attention.